

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Hasil analisis statistik penelitian ini menunjukkan bahwa kesimpulan mengenai pemberdayaan kelompok tani dalam peningkatan kesejahteraan petani di Desa Pasir Kecamatan Mijen Kabupaten Demak, sebagai berikut:

1. Pemberdayaan kelompok tani dalam peningkatan kesejahteraan petani di Desa Pasir Kecamatan Mijen Kabupaten Demak.
Terdapat 3 tahapan pemberdayaan kelompok tani di Desa Pasir, diantaranya; Tahap penyadaran, Tahap pengkapasitasan, memberdayakan petani desa Pasir.
2. Faktor pendukung dan penghambat pemberdayaan kelompok tani dalam peningkatan kesejahteraan petani di Desa Pair kecamatan Mijen Kabupaten Demak.
Faktor pendukung pemberdayaan kelompok tani dalam peningkatan kesejahteraan petani ada 2 yaitu : adanya sarana produksi yang memadai, adanya pemberian sosialisasi yang rutin setiap satu bulan sekali.
Faktor penghambat pemberdayaan kelompok tani dalam peningkatan kesejahteraan petani ada yaitu : minimnya pengetahuan yang dimiliki kelompok tani, kendala modal masyarakat.

B. Saran

Peneliti ingin memberikan saran sebagai berikut, yang didasarkan pada temuan yang dipublikasikan dalam ringkasan penelitian dan temuan yang disajikan oleh peneliti :

1. Bagi kelompok tani di desa Pasir dapat meningkatkan dan mengembangkan keahlian serta keterampilannya dalam bertani sehingga dapat menghasilkan hasil panen yang maksimal
2. Bagi pemerintah dapat lebih memperhatikan petani khususnya petani di desa Pasir dan rutin mengadakan penyuluhan tentang cara bertanam yang baik dan benar, sehingga dapat mengoptimalkan hasil panen.
3. Bagi peneliti selanjutnya, penelitian tentang pemberdayaan kelompok tani dalam peningkatan kesejahteraan petani di Desa Pasir Kecamatan Mijen Kabupaten Demak ini perlu

adanya penelitian lebih lanjut untuk mengetahui bagaimana kondisi Desa Pasir, maka perlu adanya penelitian lebih lanjut di Desa Pasir.

C. Penutup

Dengan mengucapkan Alhamdulillah dan puji syukur kepada Allah SWT. Karena berkat dan karunia-Nya peneliti diberi kesempatan untuk menyelesaikan skripsi ini. Penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Dosen Pembimbing serta semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini. Dan saya sangat berharap para pembaca dapat memberi saya beberapa kritik dan ide yang mendalam terkait dengan skripsi ini.

